



GESAGT – GETAN: DIE LEISTUNGSBILANZ DER SPD-GEMEINDERATSFRAKTION VON 2019 BIS 2023

Liebe Salacherinnen und Salacher,
über vier Jahre sind seit der letzten Kommunalwahl vergangen. Bei dieser Wahl haben Sie uns Ihr Vertrauen geschenkt und uns beauftragt, Salach aktiv zu gestalten und voranzubringen. Zur Demokratie gehört auch Rechenschaft über das Erreichte. Im Folgenden geben wir einen Überblick, was durch unsere Anträge, Initiativen, Anregungen und aktive Mitwirkung umgesetzt werden konnte. Uns ist sehr am kontinuierlichen Austausch mit Ihnen, den Bürgerinnen und Bürgern Salachs, gelegen. Wenn Sie Fragen oder Anregungen haben, zögern Sie nicht uns anzusprechen.

Ihre SPD-Gemeinderatsfraktion

Peter Hofelich, Prof. Dr. Markus Ledermann, Ugur Tenlik, Sabrina Hartmann, Werner Staudenmayer (Fraktionsvorsitzender), Andreas Tramacere, Annette Schweiß, Alexander Gaugele



SOLIDE FINANZEN UND STARKE WIRTSCHAFT GEHÖREN ZUSAMMEN.

FINANZEN

- finanziell gute Jahre mit zeitweiser höchster Steuerkraft im Landkreis pro Einwohner*in
- deshalb allerdings auch höhere Umlagen an Land und Kreis sowie geringere Zuweisungen vom Land
- Zusatzausgaben durch Corona-Maßnahmen und Flüchtlingsunterbringung

EXISTENZFÖRDERUNG

- Start-Punkt in der Ortsmitte: Start-Up-Förderung durch die Gemeinde in Höhe von 11.500 Euro als Mietzuschuss, Boot-Camps mit umfassenden Informationen für Existenzgründungen
- Teil des Netzwerkes „Starter Valley“

EINZELHANDEL

- Gutachten und Maßnahmenplan zur Stärkung des Einzelhandels durchgeführt: z. B. Aufwertung des Marktplatzes und kleinere Verschönerungsmaßnahmen wie gepflegte Pflanzkübel in der Ortsmitte, aber massiver Rückgang bei inhabergeführten Metzgereien

GASTRONOMIE

- während Corona stabil dank Unterstützung durch die Gemeinde (z. B. Gutscheine) und durch Bürgerinnen und Bürger
- bestehende Gastronomie wurde erweitert: Albrauf-Café und Eiswagen beleben den Marktplatz

BEZAHLBARER WOHNRAUM

- Baulücken gefüllt, z. B. Ziegelstraße, Hohenstaufenstraße
- Nachverdichtung: Sanierung und mehr Wohnraum in der Friedrichstraße
- weitere Bauvorhaben: Mehrfamilienhäuser mit sozialen Komponenten bereits genehmigt
- Dachgauben: großzügige Ausbaulösungen

UMNUTZUNG VON GEWERBEFLÄCHEN

- Schachenmayr-Areal: Wohnen und Arbeiten
- Lautertalstraße: Erweiterungsmöglichkeit für bestehenden Betrieb sowie für umweltverträglichem Handwerkerhof für einheimische Mittelständler im Plan

WOHNUNGSBAUGESELLSCHAFT

- beantragt und geprüft: möglicherweise sinnvoll gemeinsam mit anderen Gemeinden

SOZIALE ANGEBOTE UND LEBENSQUALITÄT FÜR ALLE SIND DAS GEBOT DER ZUKUNFT.

BILDUNG UND BETREUUNG

- dank hoher Investitionen (Betreuungsräume, Mensa) und personeller Ausstattung zweigliedrige Gemeinschaftsschule mit Möglichkeit zum Realschulabschluss stabil
- laufende Investitionen in den Kindertagesstätten, z. B. W-LAN, Wirbelwind (ehemals St. Elisabeth)

GEMEINSCHAFTSZENTRUM

- Gemeinschaftszentrum ist auf dem Weg
- sinnvolle Größe und Kostenstabilität durch Vorschläge der SPD-Fraktion erreicht

FREIZEITMÖGLICHKEITEN

- gemeinsame Nutzung des Bolzplatzes für Freibad und Allgemeinheit
- weitere Investitionen im Freibad für Filteranlage
- Mountain-Bike-Strecke: Hohenstaufen – Krummwälden – Staufenneck – Rechberg
- Planung für Aufwertung des Festplatzes hinter der Stauerlandhalle beantragt

MUSIKSCHULE

- Kooperation mit der Jugendmusikschule Süßen; gleichhohe Gebühren für Salacher und Süßener
- Musikunterricht auch in Salach, Mitwirkungsrechte im Musikbeirat

BEITRAGSFREIER KINDERGARTEN

- landespolitisch nicht in Sicht, da von aktueller Landesregierung (GRÜNE/CDU) nicht gewollt
- während Corona keine Gebührenerhöhung durch Antrag der SPD-Fraktion erreicht
- günstigere Beiträge für einkommensschwächere Familien: Erhöhung der Sozialkomponente von der SPD-Fraktion durchgesetzt

GESUNDHEITSVERSORGUNG

- Intensivpflegeangebot durch Pflegeheim in der Querstraße
- Seniorenwohnungen in der Hermannstraße

INTAKTE NATUR UND UMWELTGERECHTE MOBILITÄT FORDERN UNS HEUTE MEHR DENN JE ZUM HANDELN.

KLIMAAANPASSUNG UND UMWELTSCHUTZ

- Klima-Workshop und Klima-Fahrplan
- E-Carsharing auf Anregung durch die SPD-Fraktion (wird gut angenommen)
- Kommunales Starkregenrisikomanagement initiiert
- Stabstelle für Klima, Digitalisierung und Wirtschaftsförderung ausgeschrieben

ÖPNV

- Bahn: ½-Stunden-Takt ist mittlerweile vorhanden
- Bus: Stunden-Takt auf der Linie Ottenbach-Göppingen
- Barrierefreie Haltestellen werden sukzessive umgesetzt
- Bushaltepunkt B10 wird verlegt (bessere Anbindung an Bebauung)

RADVERKEHR

- Fahrradständer an Rathaus, Stauerlandhalle, Marktplatz beantragt und umgesetzt
- Radwegekonzept durch SPD-Fraktion initiiert; Beratung und Umsetzung stehen noch aus
- Verbesserungsvorschläge für Radwegführung und sichere Radwege eingebracht



VERKEHRSFÜHRUNG QUARTIER NORDWEST

- Verkehrskonzept für Quartier Nordwest beantragt: erste Beratung erfolgt
- Fahrradstraße für das Quartier diskutieren

STÄDTEBAULICHE AUFWERTUNG UND ATTRAKTIVE INFRASTRUKTUR SIND DER SCHLÜSSEL FÜR EIN SALACH „MIT GESICHT“.

AUFENTHALTSQUALITÄT GESTEIGERT

- Marktplatz: Verbesserungen durch Eiswagen, Al-Trauf-Café, neue Sitzplätze, gepflegte Grünanlagen
- Bahnhofsbereich: verbesserte Beleuchtung
- Sanierungsgebiet zwischen Bahn und Fils: ansprechende Straßenraumgestaltung
- schöne Weihnachtsbeleuchtung
- Tempo 30 in der Wilhelmstraße erreicht, in der mittleren Hauptstraße weiter forcieren
- Betritt zur Initiative „Lebenswerte Städte und Gemeinde durch angepasste Geschwindigkeiten“



SCHACHENMAYR-AREAL (IBA-PROJEKT)

- attraktive Planung für die Entwicklung des Schachenmayr-Areals als zukunftsfähiges Quartier mit Wohnen – Arbeiten – Leben
- behutsame Entwicklung und qualitative Sanierung der gemeindeeigenen Gebäude hat Vorrang
- SPD-Fraktion hat Gemeindeeigentum im Schachenmayr-Areal vorangetrieben

DIGITALISIERUNG

- Digitalisierungskonzept beschlossen: schrittweise Umsetzung steht aus



KONTAKTDATEN:

SPD-Gemeinderatsfraktion
Vorsitzender: Werner Staudenmayer
Ahornweg 4 in Salach
Telefon 07162 43789
spd-fraktion.salach@gmx.de

Salach
SPD

Gemeinsam. Salach bewegen.